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＜平成28年度 議会報告会記録＞ 

［日  時］平成 28年 11月 22日(火) 午後 6時 30分～ 
［会  場］山部 
［参加者数］２３名 
［担 当 者］２班：◎大栗、○渋谷、日里、今、関野、佐藤   （◎班長、○副班長） 
 

意見・要望・質疑事項など要旨 対応・回答の要旨 備 考 

(1) 避難勧告時のサイレン吹鳴について 
・市長答弁では、簡単には鳴らすことができない。広域

で承認を取らなければできないという。それではどう

しようもない。広域議会でも働きかけをして欲しい。

緊急時には鳴らすべきだ。南富良野は鳴らしているし、

消防車がサイレンを使って広報している。 
 

(1) 市の防災計画にはサイレンの吹鳴が書いてある。避難
勧告には出せないということを言っているが、サイレ

ンは、今後の課題とさせていただく。 

 

(2) 避難勧告時の広報車による伝達について 
・広報車のスピードが速すぎるのではないか。何を言っ

ているのかわからない。寝ていて聞こえなかった。広報

車一台で回ったが、消防にも協力してもらっては。 

(2)  
・広報車のことは、調査してお知らせします。 
【回答内容】 
・広報車の他、戸別訪問、町内会長への電話、安全安心

メール、市ホームページ、市フェイスブック、ラジオ

ふらので住民周知に努めた。 
・今回、消防車は南富良野に応援に行っていた。今後の

課題とさせていただく。 

 

(3) 避難勧告時の災害本部体制と対応について 
①総務部に電話したが、受け答えが全然できていなかっ

た。どういう被害が想定されているのか、線路より下が

(3) 
①調査してお知らせします。 
【回答内容】正確な情報を伝えるよう改善する。 
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意見・要望・質疑事項など要旨 対応・回答の要旨 備 考 

避難することの説明もできない。広報車が回っているの

でそれを聞いてくださいでは広報活動が成り立ってい

ない。 
②なぜ国道の上下で避難を分けたのか。９町内は統一の

行動がとれなかった。 
③避難時の家族の安否確認と、ペットの避難先。市職員

も訓練・知識を持って欲しい。 
④私たちに時系列で経過報告がなされていない。 
⑤避難は車で避難するのはダメだと思う。近い方は歩く、

そうでないときは仕方ないが。周知して欲しい。 

②調査してお知らせします。 
【回答内容】水の危険性・可能性を判断して分けた。共

進・南陽地区は国道より上だか避難した。 
③調査してお知らせします。 
【回答内容】犬、猫は別途避難して頂くようにする。 
④調査してお知らせします。 
【回答内容】市長行政報告（９月定例会）の内容を伝え

る。 
⑤持ち帰りをさせていただきたい。 

(4) 避難勧告時の災害協定について 
・災害協定があるが、それが機能したのか。富良野の災

害協定の検証はしているのか。水中ポンプを調達したか

ったがダメだったという話を聞く。 

(4) 総務文教委員会の事務調査の中で検証することで進
めている。 

 

 

(5) 避難勧告後の議員の認識について 
・議員の認識がバラバラというのは、残念だと思う。  

頼りになる体制をつくって欲しい。 

(5) 真摯に受け止めたい。  

(6) 固形燃料の利用について 
・山部の固形燃料はどう推進していくのか、その固形燃

料は（農業用）ハウスでやっていくのかわからないが、

一回失敗しているのにまたやるのか。 
・市民部の話ではうまくいっているというが、建設では

うまくいっているとは考えていないと聞く。実際に見て

推進ができるのか出来ないのか、把握してはいかがか。 
 

(6)  
・当時の処理では高温で出来なかったことで、悪臭やダイ

オキシンの課題が解決できなかった。高温処理が出来る

という業者がでてきたということで試験が進められて

いる。 
・試験データを見て判断、実際に現場を見て確認もして

いる。 
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意見・要望・質疑事項など要旨 対応・回答の要旨 備 考 

(7) 富良野－新得間の鉄路について 
山部住民としては、とても心配をしている。今も東鹿越

から先は復旧していない。なんとか知恵を絞って、廃止

にならないようにお願いしたい。 
 
 

(7) 議会側も新聞紙上でしか把握していない。先日、鉄道
フォーラムを開催し、富良野道路の変遷、住民が少な

い、利用が少ない、これらを踏まえみんなで考えよう

ということだった。 
市のまちづくりを総合的に判断して、市は対策を打とう

としていると判断する。少しでも前に進めるよう、議会

も頑張りたい。 

 

(8) 高齢者の自動車運転について 
・最近、高齢者の事故が多い。加害者も被害者も大変。

免許を返納するいい方法はないか。 

(8) 今後の課題として検討する。  

(9) 地域振興について 
・都市計画審議会の中で、富良野の街だけで、山部など

を話し合われていない。山部で商店が無くなる時代が来

るかもしれない。山部はどうした方向で進むのがいいの

か？議会は周辺にも目を向けて地域振興を考えて欲し

い、そして提案をして欲しい。 
 

(9) 山部には（観光）振興計画がある、それにそって事業
が進むものと考える。イベント、環境、東大演習林な

どもあり、農村環境観光都市を目指すのであって、観

光計画、基本的な考えの中で進んでいくと思う。山部

の方々がまちづくりをどうしていくのかを考え、検証

されて、地元で策を考えていくことだと思う。絵をぜ

ひ描いて欲しい。若い方の活動に期待する。 
移住定住を含めて、お手伝いはできると思う。 

 

 


